



BAB V. VISI, MISI, TUJUAN, DAN SASARAN

5.1. Visi

Berdasarkan uraian mengenai kondisi Provinsi Sulawesi Tenggara, masalah, peluang dan tantangan pembangunan ke depan maka visi pembangunan kami dalam membangun Sulawesi Tenggara periode Tahun 2013-2018 adalah :

MEWUJUDKAN SULAWESI TENGGARA SEJAHTERA, MANDIRI DAN BERDAYA SAINGTAHUN 2013 – 2018

Pernyataan visi sebagaimana dikemukakan mengandung makna dan implikasi sebagai berikut :

Sulawesi Tenggara adalah merupakan salah satu provinsi yang terdiri atas jazirah dan kepulauan dengan potensi sumberdaya alam yang melimpah baik sumberdaya yang dapat diperbaharui (*renewable resources*) di sektor kelautan, kehutanan, pertanian dalam arti luas serta sumberdaya yang tidak dapat diperbaharui (*unrenewable resources*), seperti pertambangan. Sumberdaya yang tersedia, seharusnya memiliki nilai tambah sehingga dapat memberikan kesejahteraan dan mendukung daya saing masyarakat Sulawesi Tenggara, sehingga memungkinkan terjadinya kemandirian daerah.

Oleh karena itu diperlukan upaya-upaya konkrit, sistematis dan lebih terfokus untuk memanfaatkan sumberdaya yang tersedia melalui peningkatan nilai tambah, dalam upaya meningkatkan dan mempercepat terwujudnya kesejahteraan masyarakat.

Lima tahun ke depan, periode 2013-2018, akan terus dilakukan upaya-upaya konkrit berupa peningkatan nilai tambah sumberdaya alam agar terwujudnya **kesejahteraan, kemandirian dan daya saing** masyarakat dan daerah ini.

Kesejahteraan mengandung makna keamanan dan keselamatan, kesenangan hidup dan kemakmuran. Sedangkan **sejahtera** yang merupakan kata dasar dari kesejahteraan mengandung makna aman, sentosa dan makmur, selamat, terlepas dari segala kesukaran serta selamat tak kurang satu apapun.

Mandiri mengandung makna tidak adanya ketergantungan pada orang lain. Mandiri juga mengandung makna sebagai bentuk pembelajaran untuk menuju proses pendewasaan dalam berpikir. Belajar untuk tidak tergantung dalam hal apapun meski saat lain dalam kondisi yang tidak memungkinkan masih bisa dibantu pada saat mendapat kesulitan.

Sulawesi Tenggara adalah daerah yang kaya akan sumberdaya alam dan memiliki sumberdaya manusia yang berkualitas. Dalam konteks visi pembangunan Sulawesi Tenggara, kemandirian yang dimaksud adalah terciptanya kemampuan putra-putri dan masyarakat Sulawesi Tenggara untuk memproduksi, mengolah dan menghasilkan produk dengan teknologi tinggi dalam rangka meningkatkan nilai tambah dengan berorientasi pada pasar regional, nasional dan internasional.

Daya Saing mengandung makna memiliki kemampuan dan atau kekuatan, adalah satu kemampuan berdasarkan potensi yang ada untuk bersaing, memiliki keunggulan komparatif dan kompetitif. Dalam konteks pembangunan Sulawesi Tenggara maka produk yang dihasilkan harus dapat unggul secara kualitas, efisien proses produksi dan dapat bersaing di tingkat regional, nasional dan internasional.

Berkaitan dengan pernyataan visi pembangunan lima tahun ke depan maka MEWUJUDKAN KESEJAHTERAAN, MANDIRI DAN BERDAYA SAING dimaksudkan untuk mensejahterakan masyarakat melalui upaya konkrit berdasarkan kemampuan dan kekuatan yang dimiliki serta potensi sumberdaya alam dan sumberdaya manusia yang berkualitas, dengan mengutamakan pendekatan yang bertumpu pada pembangunan manusia (*people centred*), pembangunan pusat-pusat pertumbuhan (*growth centred development*) dan pengembangan kawasan tumbuh cepat serta pembangunan yang inklusif, berkelanjutan (*sustainable development*) serta mengarusutamakan gender (*Gender Mainstreaming*).

Sebagaimana diketahui bahwa melalui beberapa pendekatan pembangunan yang telah dilakukan oleh para pendahulu, maka secara visual Sulawesi Tenggara bukanlah termasuk provinsi yang tertinggal, karena beberapa komoditas yang berasal dari Sulawesi Tenggara telah dikenal di pasar nasional bahkan di pasar internasional. Beberapa infrastruktur penting seperti bandara, pelabuhan kontener, rumah sakit telah terbangun dengan kualifikasi tinggi. Tetapi di lain pihak harus juga diakui bahwa ada beberapa sektor yang masih perlu dikembangkan agar dapat mengejar ketertinggalan atau menyamai provinsi lainnya yang telah berkembang.

Pembangunan yang telah dilaksanakan selama ini, telah memberikan manfaat dalam pengembangan daerah dan juga pembangunan kesejahteraan masyarakat.



Oleh karena itu periode pembangunan Sulawesi Tenggara 2013 - 2018, merupakan periode untuk **MEWUJUDKAN SULAWESI TENGGARA SEJAHTERA, MANDIRI DAN BERDAYA SAING TAHUN 2013 – 2018**

5.2. Misi

1. Peningkatan Kualitas Sumberdaya Manusia,
2. Pembangunan Ekonomi,
3. Revitalisasi Pemerintahan Daerah,
4. Memantapkan Pembangunan Kebudayaan Daerah serta,
5. Percepatan dan Pemerataan Pembangunan Infrastruktur Kewilayahan dan Kawasan Strategis.

Secara singkat maksud pelaksanaan Misi/Agenda Utama Pembangunan tersebut adalah sebagai berikut :

- a. **Peningkatan Kualitas Sumberdaya Manusia;** dimaksudkan untuk meningkatkan kualitas pendidikan, kesehatan serta iman dan taqwa.
- b. **Pembangunan Ekonomi;** dimaksudkan untuk membangun perekonomian masyarakat secara nyata melalui usaha-usaha pragmatis dengan mendorong pembangunan sektor riil dan meningkatkan nilai tambah berdasarkan potensi yang berada di sekitarnya.
- c. **Revitalisasi Penyelenggaraan Pemerintahan Daerah;** dimaksudkan untuk menciptakan pemerintahan yang berorientasi pada pelayanan kepada masyarakat, pemerintahan yang transparan dan akuntabel, serta aparat pemerintahan yang lebih bersifat mengayomi masyarakat serta bersih dari praktek-praktek kolusi, korupsi dan nepotisme.
- d. **Pembangunan Kebudayaan;** dimaksudkan untuk memperkokoh identitas dan jati diri, mengembangkan rasa perasatuan dan kesatuan, sumber inspirasi pembangunan serta mendorong sektor pariwisata yang berorientasi pada pengembangan sumberdaya potensi budaya setempat.
- e. **Percepatan dan Pemerataan Pembangunan Infrastruktur Kewilayahan dan Kawasan Strategis;** dimaksudkan untuk mengembangkan infrastruktur wilayah secara terpadu, mengembangkan infrastruktur perekonomian yang mampu menciptakan pusat-pusat pertumbuhan dan simpul-simpul perekonomian serta pembangunan infrastruktur kawasan strategis untuk mendukung peningkatan nilai tambah sumberdaya alam.

Dalam rangka percepatan pembangunan kesejahteraan, kemandirian dan daya saing maka pemerintah Sulawesi Tenggara akan tetap melaksanakan program utama Bangun Kesejahteraan Masyarakat atau BAHTERAMAS dengan 3 program pokok yaitu Pembebasan Biaya Operasional Pendidikan, Pengobatan Gratis dan Pemberian Dana *Block Grant* dan Bantuan Keuangan kepada Desa, Kelurahan dan Kecamatan. Sesuai dengan konsep reposisi BAHTERAMAS, maka beberapa penekanan dalam pelaksanaan program pokok adalah sebagai berikut:

1. Program pokok Pembebasan Biaya Operasional Pendidikan akan tetap pada kebijakan RPJMD Provinsi Sulawesi Tenggara Tahun 2008-2013, dengan memfokuskan kepada Program Cerdas Sultraku dalam periode tahun 2013-2018.
2. Program Pengobatan Gratis akan tetap dilaksanakan layanan pengobatan individu sampai dengan rawat inap kelas III seperti yang dilakukan pada periode Tahun 2008-2013 dengan memfokuskan pemberian dana *Block Grant* kepada Puskesmas untuk melayani pasien miskin dalam wilayah kerjanya.
3. Bantuan keuangan bagi kecamatan, kelurahan dan desa tetap menyediakan dana administrasi bagi pemerintahan desa sedang dana BPR akan dilakukan dalam bentuk penyertaan modal. Selebihnya dana *Block Grant* ditujukan untuk pembangunan infrastruktur dan kluster ekonomi sesuai tupoksi SKPD yang bersangkutan.



5.3. Tujuan dan Sasaran

5.3.1. Tujuan dan Sasaran Peningkatan Kualitas Sumberdaya Manusia

5.3.1.1. Bidang Pendidikan

Tujuan dan sasaran pembangunan pendidikan adalah sebagai berikut :

Tabel 121. Tujuan Sasaran Bidang Pendidikan

TUJUAN	SASARAN
Meningkatkan Akses Masyarakat terhadap Pelayanan Pendidikan	Meningkatnya APK PAUD Provinsi
	Meningkatnya APM SD/Sederajat
	Meningkatnya APM SMP/Sederajat
	Meningkatnya APK SMA/ Sederajat
	Menurunnya Angka Buta Aksara
	Meningkatnya Pelayanan Pendidikan Layanan Khusus
Meningkatkan Kualitas Pelayanan Pendidikan	Meningkatnya Akreditasi Lembaga PAUDNI, SD, SMP, SMA/SMK
	Meningkatnya Mutu Pendidik dan Tenaga Kependidikan
	Meningkatnya Rasio Kesetaraan Gender
	Meningkatnya Jumlah Lulusan Sekolah Menengah ke Perguruan Tinggi
Meningkatkan Minat dan Budaya Baca Masyarakat	Melaksanakan Operasional Jaringan Otomasi Perpustakaan dan Pembinaan Perpustakaan Kabupaten/Kota
Sistem Administrasi Kearsipan yang Baik	Tersedia Informasi Kearsipan

5.3.1.2. Bidang Kesehatan

Tujuan pembangunan kesehatan pada prinsipnya mendukung pengembangan SDM dalam rangka peningkatan kualitas IPTEK masyarakat Sulawesi Tenggara. Oleh karena pembangunan di bidang kesehatan merupakan pilar utama dalam pembangunan SDM, maka sasaran pembangunan kesehatan adalah meningkatnya status kesehatan dan gizi masyarakat. Hal ini seperti pada tabel berikut.

Tabel 122. Tujuan Sasaran Bidang Kesehatan

TUJUAN	SASARAN
Peningkatan Derajat Kesehatan Masyarakat	Menurunnya Angka Kematian Ibu dan Anak
	Menurunkan Angka Kesakitan
	Menurunnya Prevalensi Kekurangan Gizi
Peningkatan Ketersediaan SDM Kesehatan Sesuai dengan Kebutuhan	Terpenuhinya SDM Kesehatan yang Memiliki Kompetensi di Daerah Sulit dan Terpencil serta Fasilitas Pelayanan Kesehatan
Peningkatan Prasarana dan Sarana Pelayanan Kesehatan Sesuai Kebutuhan.	Meningkatnya Ketersediaan Sarana dan Prasarana Pelayanan Kesehatan
Meringankan Beban Pembiayaan Kesehatan pada Golongan Masyarakat Tertentu	Meningkatkan Akses Pelayanan Kesehatan pada Golongan Masyarakat Tertentu.

5.3.1.3. Bidang Pemberdayaan Perempuan dan Perlindungan Anak

Tabel 123. Tujuan Sasaran Bidang Pemberdayaan Perempuan dan Perlindungan Anak

TUJUAN	SASARAN
Meningkatkan Pemahaman dan Komitmen Pemerintah dan Masyarakat tentang Pelaksanaan PUG	Meningkatnya Pelaksanaan PUG dalam Semua Bidang Pembangunan
Meningkatkan Partisipasi Perempuan dalam Semua Bidang Pembangunan	Meningkatnya Partisipasi Perempuan yang Berkualitas dalam Semua Bidang Pembangunan
Meningkatkan Kesadaran Masyarakat untuk Memberikan Perlindungan terhadap Perempuan dan Anak	Meningkatnya Kesadaran <i>Stakeholder</i> untuk Memberikan Perlindungan terhadap Perempuan dan Anak
	Meningkatnya Kapasitas dan Peran Aktif Lembaga/Organisasi Sosial Masyarakat Pemerhati Perempuan dan Anak
Meningkatkan Pemahaman PPRG Pemerintah dan Ketersediaan Anggaran yang Responsif Gender	Meningkatnya Pemahaman PPRG Perencana Pemerintah dan <i>Vocal Point</i> PUG di SKPD dan Ketersediaan Anggaran yang Responsif Gender
Meningkatkan Ketersediaan Data Terpilah Gender di Semua Bidang Pembangunan	Tersedianya Data Kinerja ttg Pelaksanaan PUG, Pemenuhan Pelaksanaan PUG, Pemenuhan Hak Anak, Perlindungan Hak Perempuan dan Perlindungan Khusus Anak



5.3.1.4. Bidang Keluarga Berencana

Tabel 124. Tujuan Sasaran Bidang Keluarga Berencana

TUJUAN	SASARAN
Meningkatkan Pemahaman dan Komitmen Masyarakat untuk Berwawasan Kependudukan dan Program KB	Meningkatnya Pemahaman Stakeholder untuk Berwawasan Kependudukan dan Program KB

5.3.2. Tujuan dan Sasaran Pembangunan Ekonomi

5.3.2.1. Bidang Pertanian

Tabel 125. Tujuan Sasaran Bidang Pertanian

TUJUAN	SASARAN
Meningkatkan Ketahanan Pangan	Terwujudnya Peningkatan Infrastruktur Pertanian serta Optimalnya Pemanfaatan Lahan
Mewujudkan Pengembangan Sistem Pemasaran Hasil Produksi Pertanian	Berkembangnya Sistem Akses Pemasaran Hasil Produksi Pertanian
Meningkatkan Penerapan Teknologi Pertanian	Meningkatnya Akses Penyerapan Teknologi di Tingkat Usaha Tani Guna Meningkatkan Produktivitas Pertanian
Meningkatkan Produksi Pertanian Tanaman Pangan	Meningkatnya Produksi Petani dan Kemampuan dalam Menghasilkan Komoditas yang Berdaya Saing Tinggi dalam Rangka Peningkatan Pendapatan dan Kesejahteraan
Meningkatkan Kuantitas dan Kualitas Benih dan Bibit Ternak dengan Mengoptimalkan Sumberdaya Lokal	Meningkatnya Ketersediaan Bahan Pangan Asal Hewan yang Aman, Sehat, Utuh dan Halal (ASUH) serta Swasembada Daging Tahun 2013-2018

5.3.2.2. Bidang Perkebunan dan Hortikultura

Tabel 126. Tujuan Sasaran Bidang Perkebunan dan Hortikultura

TUJUAN	SASARAN
Meningkatkan Ketersediaan Produk Perkebunan dan Hortikultura yang Bermutu	Meningkatnya Produksi, Produktivitas dan Mutu Tanaman Perkebunan dan Hortikultura
Meningkatkan Nilai Tambah Daya Saing, Produk Perkebunan dan Hortikultura di Pasar Domestik maupun Internasional	Meningkatnya Nilai Tambah, Daya Saing, Produk Perkebunan dan Hortikultura di Pasar Domestik maupun Internasional
Meningkatkan dan Memantapkan Kemandirian Kelembagaan Petani	Meningkatnya Kemandirian Kelembagaan Petani Bertambahnya Lembaga Petani (LLEM Sejahtera)
Meningkatkan Kemampuan Petani dan Petugas Perkebunan dan Hortikultura	Meningkatnya Kemampuan Petani dan Petugas Perkebunan dan Hortikultura
Meningkatkan Pembangunan Infrastruktur, Sarana dan Prasarana Perkebunan dan Hortikultura melalui Pendekatan Kemitraan	Meningkatnya Pembangunan Infrastruktur, Sarana dan Prasarana Perkebunan dan Hortikultura melalui Pendekatan Kemitraan

5.3.2.3. Bidang Kehutanan

Tabel 127. Tujuan Sasaran Bidang Kehutanan

TUJUAN	SASARAN
Memantapkan Kawasan Hutan	Terlaksananya Penatagunaan Kawasan Hutan
	Terlaksananya Penggunaan Kawasan Sesuai dengan Peruntukannya
Mengembalikan Kondisi dan Daya Dukung Kawasan Hutan	Terpeliharanya Kondisi dan Daya Dukung Kawasan Hutan
Mengoptimalkan Pemanfaatan Kawasan Hutan	Meningkatnya Pemanfaatan , Hasil Hutan Kayu dan Non Kayu
	Meningkatnya Peran serta Masyarakat dalam Pemanfaatan Hutan secara Lestari
	Meningkatnya Pemanfaatan Jasa Lingkungan
Menurunkan Konflik dan Tekanan terhadap Kawasan Hutan	Terjaganya Fungsi dan Perlindungan Kawasan Hutan



5.3.2.4. Bidang Energi

Tabel 128. Tujuan dan Sasaran Bidang Energi

TUJUAN	SASARAN
Mengurangi Kesenjangan antara Permintaan dan Ketersediaan Energi	Berkurangnya Kesenjangan antara Permintaan dan Penyediaan Energi
Optimalisasi Pemanfaatan Energi Alternatif	Meningkatnya Pemanfaatan Potensi Energi Alternatif
Infrastruktur Energi Terutama Sektor Kelistrikan Terpenuhi	Meningkatnya Infrastruktur Energi Sektor Kelistrikan

5.3.2.5. Bidang Pertambangan

Tabel 129. Tujuan dan Sasaran Bidang Pertambangan

TUJUAN	SASARAN
Peningkatan Pendapatan Daerah Bidang Energi dan Sumberdaya Mineral	Meningkatnya Kontribusi Penerimaan Daerah Bidang Energi dan Sumberdaya Mineral
Pengelolaan Potensi Sumberdaya Mineral	Tersedianya Data Potensi Sumberdaya Mineral
Peningkatan Multiplier Effect Pembangunan Daerah dan Ekonomi Masyarakat	Terwujudnya Pembangunan Ekonomi Masyarakat dan Peningkatan Kesejahteraan Ekonomi Masyarakat
Peningkatan Kerjasama antar Sektor	Terbangunnya Kerjasama antar Sektor

5.3.2.6. Bidang Tenaga Kerja dan Transmigrasi

Tabel 130. Tujuan Sasaran Bidang Tenaga Kerja dan Transmigrasi

TUJUAN	SASARAN
Menyediakan Tenaga Kerja yang Kompeten, Produktif dan Berdaya Saing	Meningkatnya Daya Saing dan Produktifitas Tenaga Kerja
Memfasilitasi Penempatan Tenaga Kerja Yang Efektif Dan Perluasan Lapangan Kerja yang Layak dan Produktif	Meningkatnya Pelayanan Penempatan Tenaga Kerja dan Perluasan Kesempatan Kerja
Menciptakan Hubungan Industrial yang Harmonis dan Meningkatkan Peran Kelembagaan Hubungan Industrial	Terwujudnya Hubungan Industrial yang Harmonis dan Meningkatkan Peran Kelembagaan Industrial
Menciptakan Pengawasan Ketenagakerjaan secara Mandiri, Tidak Memihak dan Profesional	Meningkatnya Penerapan Pelaksanaan Peraturan Perundang-undangan Ketenagakerjaan di Tempat Kerja
Mengembangkan Kawasan Transmigrasi Menjadi Tempat Tinggal dan Usaha yang Layak	Terwujudnya Permukiman dalam Kawasan Transmigrasi sebagai Tempat Tinggal dan Tempat Usaha yang Layak
Mengembangkan Masyarakat dan Kawasan Transmigrasi Menuju Kemandirian sebagai Pusat Pertumbuhan Baru	Terwujudnya Permukiman dalam Kawasan Transmigrasi yang Terintegrasi dalam Satu Kesatuan Sistem Pengembangan Ekonomi Wilayah yang Berdaya Saing

5.3.2.7. Bidang Kelautan dan Perikanan

Tabel 131. Tujuan Sasaran Bidang Kelautan dan Perikanan

TUJUAN	SASARAN
Meningkatkan Produksi dan Produktivitas Usaha Perikanan Tangkap	Meningkatnya Produksi Perikanan Tangkap
Meningkatkan Produksi dan Produktivitas Usaha Perikanan Budidaya	Meningkatnya Produksi Perikanan Budidaya Meningkatnya Produksi Benur/Udang dan Benih Ikan
Meningkatkan Kualitas, Keamanan, Nilai Tambah dan Daya Saing Produk Hasil Perikanan	Meningkatnya Mutu dan Ketersediaan Hasil Perikanan Meningkatnya Ragam Produk Olahan Bernilai Tambah dan Penguatan Pangsa Pasar
Meningkatkan Kesejahteraan Nelayan, Pembudidaya dan Pengolah Ikan	Meningkatnya Pendapatan Nelayan, Pembudidaya dan Pengolah Ikan
Kawasan Pesisir dan Pulau-pulau Kecil Terlestarikan dan Meningkat Nilai Ekonominya	Lestarnya Kawasan Pesisir dan Pulau-pulau Kecil Meningkatnya Nilai Ekonomi Pulau-pulau Kecil
Menegakkan Hukum dan Peraturan Perundang-undangan Bidang Perikanan	Terlaksananya Usaha-Usaha Perikanan secara Legal, Transparan dan Akuntabel



5.3.2.8. Bidang Perindustrian dan Perdagangan

Tabel 132. Tujuan Sasaran Bidang Perdagangan dan Perindustrian

TUJUAN	SASARAN
Peningkatan Jumlah Industri yang Mengolah Potensi Sumberdaya Alam Daerah	Tumbuh dan Berkembangnya Industri Kecil Menengah yang Mengolah SDA Daerah Menjadi Aneka Produk Berkualitas dan Berdaya Saing Baik Pasar dalam Maupun Luar Negeri
Meningkatkan Pengetahuan dan Keterampilan Pelaku IKM di Daerah	Meningkatnya Keterampilan Teknis dan Manajemen para Pelaku Usaha Industri Kecil dan Menengah di Daerah
Meningkatkan Kemampuan Teknologi Industri Kecil dan Menengah di Daerah	Meningkatnya Penggunaan Teknologi Mesin dan Peralatan pada Industri Kecil dan Menengah di Daerah
Meningkatkan Daya Saing Produk Industri Kecil dan Menengah yang Ada di Daerah	Meningkatnya Kualitas Produk, Kemasan dan Pemasaran Produk Industri Kecil dan Menengah di Daerah
Peningkatan Kemampuan Permodalan Industri Kecil dan Menengah di Daerah	Meningkatnya Informasi dan Akses ke Sumber-sumber Permodalan serta Bantuan Permodalan yang Diterima oleh Industri Kecil dan Menengah
Meningkatkan Jumlah Industri Skala Besar yang Ada di Daerah	Tumbuhnya Industri Skala Besar yang Mengolah SDA Daerah, Utamanya Industri Hasil Pertambangan, Perkebunan dan Perikanan
Meningkatkan Ketersediaan dan Kelancaran Distribusi Barang Kebutuhan Masyarakat pada Tingkat Hargayang Wajar dan Terjangkau	Meningkatkan Ketersediaan Barang Kebutuhan Masyarakat
Meningkatkan Jumlah dan Jenis Komoditi serta Negara Tujuan Ekspor	Meningkatkan Jumlah dan Jenis Komoditi Komoditi Ekspor Meningkatkan Jumlah Negara Tujuan Ekspor
Meningkatkan Penerapan Tertib Ukur dan Perlindungan Konsumen	Meningkatnya Penerapan Tertib Ukur Meningkatnya Perlindungan Konsumen
Produk/Komoditi yang Diuji dan Disertifikasi Mutunya	Komoditi dan Produk Industri Daerah yang Diperdagangkan di Dalam Daerah, antar Pulau, Maupun Ekspor Diuji dan Disertifikasi

5.3.2.9. Bidang Pariwisata dan Ekonomi Kreatif

Tabel 133. Tujuan dan Sasaran Pariwisata dan Ekonomi Kreatif

TUJUAN	SASARAN
Meningkatkan daya saing sumber daya manusia	Peningkatan Profesionalisme SDM Pariwisata dan Ekonomi Kreatif
Mewujudkan kepariwisataan yang berdaya saing	Terciptanya Diverifikasi Destinasi Pariwisata Meningkatnya Citra Kepariwisata Daerah
Terwujudnya Apresiasi Terhadap Pelaku dan Karya kreatif	Meningkatnya Kualitas Pengembangan dan Pemanfaatan Kesenian dan Seni Pertunjukkan Meningkatnya Kuantitas Dan Kualitas Tenaga Kerja dan Unit Usaha Sektor Ekonomi Kreatif
Mewujudkan Tata Kelola Pemerintahan yang Baik serta Penyediaan Data dan Informasi untuk Kebijakan/Manajemen dan Informasi Publik	Terseleenggaranya Dukungan Manajemen dan Pelaksanaan Tugas Teknis Lainnya serta Tersedianya Data dan Informasi untuk Mendukung Kebijakan

5.3.2.10. Bidang Lingkungan Hidup

Tabel 134. Tujuan dan Sasaran Lingkungan Hidup

TUJUAN	SASARAN
Meningkatnya Kualitas Sumberdaya Manusia Bidang Lingkungan Hidup dan Sumberdaya Alam	Terciptanya Kualitas Sumberdaya Manusia yang Memiliki Kapasitas dalam Pengelolaan Bidang Lingkungan Hidup dan Sumberdaya Alam
Mantapnya Kelembagaan Pengelolaan Sektor Lingkungan Hidup dan Sumberdaya Alam	Terciptanya Kelembagaan Pengelolaan Lingkungan Hidup yang Berkualitas
Mengefektifkan serta Mengintensifkan Pembinaan dan Pengawasan terhadap Pelaku Usaha/Kegiatan dan Masyarakat Pengelolaan Lingkungan Hidup dan Sumberdaya Alam	Terlaksananya Pengelolaan Lingkungan Hidup dan Sumberdaya Alam dan Lingkungan Hidup sesuai Ketentuan yang Berlaku
Mengembangkan Sistem Pengendalian Lingkungan Hidup Terkait dengan Peningkatan Nilai Tambah Sumberdaya Alam melalui Industrialisasi	Terciptanya Sistem Pengelolaan Lingkungan dan Sumberdaya Alam dalam rangka Terwujudnya Pembangunan Berkelanjutan



5.3.3. Tujuan dan Sasaran Bidang Penyelenggaraan Pemerintahan Daerah

5.3.3.1. Bidang Penyelenggaraan Pemerintahan Daerah

Tabel 135. Tujuan Sasaran Bidang Penyelenggaraan Pemerintahan Daerah

TUJUAN	SASARAN
Meningkatkan Kompetensi Sumberdaya Aparatur dari Aspek Pengetahuan, Sikap dan Keterampilan	Meningkatnya Kompetensi Sumberdaya Aparatur dari Aspek Pengetahuan, Sikap dan Keterampilannya secara Memadai
Meningkatkan Disiplin dan Kinerja Aparat serta Sistem Promosi dan Rekrutmen Pegawai	Meningkatnya Disiplin dan Kinerja Pegawai serta Sistem Promosi dan Rekrutmen Pegawai
Terpenuhi Sarana Prasarana Pemerintahan yang Memadai	Tersedianya Sarana Prasarana Pemerintahan yang Memadai
Sistem Pelaporan Penyelenggaraan Pemerintahan yang Tepat Waktu	Terwujudnya Pelaporan Penyelenggaraan Pemerintahan yang Tepat Waktu
Pemantapan Koordinasi antar Sektor dan antar Pemerintahan	Sinerginya Koordinasi antar Sektor dan antar Pemerintahan
Mewujudkan Profesionalisme Pengelola Keuangan dan Sistem Pengelolaan Keuangan dan Aset Daerah yang Berbasis Elektronik	Terwujudnya Aparat Pengelola Keuangan yang Profesional Terwujudnya Sistem Pengelolaan Keuangan Berbasis Elektronik
Terselenggara Unit Layanan Pengadaan Barang dan Jasa secara Optimal	Berfungsinya Unit Layanan Pengadaan Barang dan Jasa secara Efektif
Terwujudnya Pelayanan Prima	Berfungsinya Sistem Pelayanan Prima

5.3.3.2. Bidang Administrasi Kepegawaian

Tabel 136. Tujuan Sasaran Bidang Administrasi Kegawaian

TUJUAN	SASARAN
Meningkatkan Disiplin dan Aparat serta Sistem Promosi dan Rekrutmen Pegawai	Meningkatkan Disiplin dan Kinerja Pegawai serta Sistem Promosi dan Rekrutmen Pegawai
Meningkatkan Pelayanan Kepegawaian yang Optimal kepada Masyarakat	Terwujudnya Pelayanan Kepegawaian yang Optimal
Meningkatkan Pelayanan Kepegawaian yang Optimal kepada Masyarakat	Terwujudnya Pelayanan Kepegawaian yang Optimal
Meningkatkan Pengelolaan Administrasi Kepegawaian secara Transparan dan Akuntabel	Terwujudnya Pelayanan Pengelolaan Administrasi Kepegawaian Terarah dan Optimal
Meningkatkan Kualitas Sumber Daya Manusia Aparatur dalam Melaksanakan Tugas dan Fungsi	Tersedianya Kualitas Sumberdaya Manusia Aparatur yang Profesional
Mempercepat Akses Pelayanan Kepegawaian Melalui Sistem Informasi dan Aplikasi Pelayanan Kepegawaian Secara <i>Online</i>	Tersedianya Pelayanan Kepegawaian Berbasis Teknologi Informasi secara <i>Online</i>

5.3.3.3. Bidang Pengelolaan Keuangan dan Aset Daerah

Tabel 137. Tujuan Sasaran Pengelolaan Keuangan dan Aset Daerah

TUJUAN	SASARAN
Tersedianya Tenaga Terampil Pengelola Keuangan dan Aset	Terwujudnya Pengelolaan Keuangan dan Aset yang Efektif dan Efisien sesuai dengan Ketentuan Perundang-undangan yang Berlaku
Tersosialisasinya Peraturan Perundang-undangan tentang Pengelolaan Keuangan dan Aset	Terciptanya Pemahaman Peraturan Perundang-undangan tentang Pengelolaan Keuangan dan Aset
Terciptanya Pelayanan yang Tepat Waktu sesuai Sistem dan Prosedur	Terwujudnya Disiplin Anggaran pada Setiap Program dan Kegiatan Tertib Administrasi 3 Tertib Pengelolaan Aset
Terwujudnya Raperda APBD, Perubahan APBD dan Pertanggungjawaban Pelaksanaan APBD Kab/Kota yang Sinkron dengan Prioritas dan Program Provinsi, Nasional dan Tidak Bertentangan dengan Kepentingan Umum	Penetapan Perda APBD, Perubahan APBD dan Pertanggungjawaban Pelaksanaan APBD Kab./Kota Tepat Waktu



5.3.3.4. Bidang Pembedayaan Masyarakat Desa

Tabel 138. Tujuan Sasaran Bidang Pembedayaan Masyarakat dan Pemerintahan Desa

TUJUAN	SASARAN
Meningkatkan Penyelenggaraan Pemerintahan Desa/Kelurahan	Terselenggaranya Pemerintahan Desa/Kelurahan yang Efektif dan Efisien
Meningkatkan Kegiatan Ekonomi Masyarakat Desa/Kelurahan	Meningkatnya Ekonomi Masyarakat Desa/Kelurahan
Meningkatkan Kapasitas Pengelolaan Kelembagaan Desa/Kelurahan	Meningkatnya Fungsi Kelembagaan Pemerintahan Desa/Kelurahan
Meningkatkan Pembedayaan dan Kesejahteraan Keluarga	Terciptanya Pembedayaan dan Kesejahteraan Keluarga
Melestarikan dan Mengembangkan Adat dan Budaya Lokal	Teraktualisasinya Nilai-nilai Adat dan Budaya Lokal di Masyarakat
Meningkatkan Efisiensi dan Efektifitas serta Pengembangan Inovasi Teknologi Tepat Guna	Meningkatnya Produktifitas dalam Pengelolaan Sumberdaya Alam yang <i>sustainable</i>
	Meningkatnya Penggunaan Teknologi Tepat Guna di Masyarakat

5.3.3.5. Bidang Pembinaan dan Pengawasan

Tabel 139. Tujuan Sasaran Bidang Pembinaan dan Pengawasan

TUJUAN	SASARAN
Meningkatkan Kualitas Aparat Pengawas Internal Pemerintah Daerah	Terwujudnya Kompetensi Aparat Pengawas Pemerintah Daerah
Mewujudkan Pengelolaan dan Pertanggungjawaban Keuangan yang Efektif dan Efisien	Terselenggaranya Pengawasan Pengelolaan Keuangan di Tingkat SKPD secara Transparan dan Akuntabel serta Tepat Waktu
	Terselenggaranya Pengawasan Pengelolaan Aset yang Baik di Tingkat SKPD
	Terselenggaranya Penyelesaian Tindak Lanjut Hasil Audit (<i>Internal dan eksternal</i>)
Mewujudkan Akuntabilitas Kinerja SKPD	Meningkatnya Kinerja SKPD
	Terwujudnya LAKIP yang Efektif di SKPD
Mewujudkan Pembinaan dan Penyelenggaraan Pemerintah Kabupaten/Kota	Terwujudnya KORWASDA
	Terlaksananya Evaluasi LPPD

5.3.3.6. Bidang Pembangunan Sosial

Tabel 140. Tujuan Sasaran Bidang Sosial

Tujuan	Sasaran
Tersedia, Terjangkau dan Terjaminnya Pelayanan dan Rehabilitasi Sosial yang Berkualitas bagi Penyandang Masalah Kesos (PMKS)	Aparat Pelaksana Layanan dan Masyarakat Penyandang Masalah Kesos
Memberikan Dukungan Pelaksanaan Tugas Teknis Pelayanan dan Penanganan Penyandang Masalah Kesos	Terselenggaranya Penyusunan Dokumen Perencanaan dan Penganggaran yang Baik
Meningkatkan Kualitas Pemenuhan Kebutuhan Dasar bagi PMKS	Meningkatnya Pemberian Bantuan Sosial Bagi Penyandang Masalah Kesejahteraan Sosial (PMKS)
	Meningkatnya Pelayanan Rehabilitasi Sosial dalam Panti Sosial
Meningkatkan Kualitas Sarana dan Prasarana Sosial	Meningkatnya Penyediaan Sarana dan Prasarana Panti Sosial
	Meningkatnya Penyediaan Sarana dan Prasarana Pelayanan Luar Panti
Meningkatkan Kualitas Pelaksanaan Penanggulangan Korban Bencana	Meningkatnya Bantuan Sosial Bagi Korban Bencana
	Meningkatnya Evakuasi Korban Bencana
Meningkatkan Kualitas Penyelenggaraan Jaminan Sosial	Meningkatnya Pemeliharaan Taraf Kesejahteraan Sosial Bagi PMKS

5.3.3.7. Bidang Pembinaan Kesatuan Bangsa dan Politik dalam Negeri

Tabel 141. Tujuan dan Sasaran Bidang Pembinaan Kesatuan Bangsa dan Politik dalam Negeri

Tujuan	Sasaran
Meningkatkan Kualitas Infrastruktur Politik dan Supra Struktur Politik	Meningkatnya kualitas Infrastruktur Politik dan Suprastruktur Politik
Menciptakan Stabilitas Politik Pemerintahan yang Kodusif di Daerah	Terciptanya Stabilitas Politik Pemerintahan yang Kodusif di Daerah



Menguatkan Nilai-nilai Ideologi Negara dan Wawasan Kebangsaan	Menguatnya Nilai-nilai Ideologi Negara dan Wawasan Kebangsaan
Meningkatkan Kapasitas Ketahanan Seni, Budaya, Agama, Masyarakat dan Ekonomi dalam Memelihara kerukunan Nasional	Meningkatnya Kapasitas Ketahanan Seni, Budaya, Agama, Masyarakat dan Ekonomi dalam Memelihara Kerukunan Nasional
Menciptakan Rasa Aman, Tenang dan Damai dalam Kehidupan Berbangsa dan Bernegara	Terciptanya Rasa Aman, Tenang dan Damai dalam Kehidupan Berbangsa dan Bernegara
Meningkatkan Kapasitas Kelembagaan Kesbang dan Politik	Meningkatnya Kapasitas Kelembagaan Kesbang dan Politik dengan Tersedianya Sarana Prasarana Perkantoran dan Terselenggaranya Pelaksanaan Administrasi Perkantoran secara Efektif dan Efisien

5.3.3.8. Bidang Penyiaran

Tabel 142. Tujuan dan Sasaran Bidang Penyiaran

Tujuan	Sasaran
Mewujudkan Industri Penyiaran Lokal	Terwujudnya Kualitas Lembaga Penyiaran
Meningkatkan Kualitas Isi Siaran	Terselenggaranya Sistem Pengawasan Isi Siaran pada Lembaga Penyiaran
	Terwujudnya Forum Pemerhati Isi Siaran
Meningkatkan Kapasitas Kelembagaan	Terselenggaranya Rapat Koordinasi dan Rapat Kerja

5.3.4. Tujuan dan Sasaran Pembangunan Kebudayaan

Tabel 143. Tujuan Sasaran Bidang Kebudayaan

TUJUAN	SASARAN
Melestarikan, Mengembangkan dan Menyebarkan Nilai-nilai Kearifan Lokal dan Budi	Tersosialisasinya Nilai-nilai Kearifan Lokal dan Budi Pekerti Bangsa
Memperkaya Keragaman Budaya Bangsa	Terdokumentasinya Keragaman Budaya Asli Daerah
Peningkatan Penggalian Nilai-nilai Seni dan Situs Budaya	Teraktualisasinya Nilai-nilai seni dan Situs Budaya Daerah
Memperkuat Karakter Bangsa dan Nilai-nilai Nasionalisme Penguatan dan Peningkatan Peran Lembaga-lembaga Adat	Terbangunnya Karakter Bangsa dan Nasionalisme

5.3.5. Tujuan dan Sasaran Percepatan dan Pemerataan Pembangunan Infrastruktur Kewilayahan dan Kawasan Strategis.

5.3.5.1. Bidang Pekerjaan Umum, Perumahan dan Tata Ruang

Tabel 144. Tujuan Sasaran Bidang Pekerjaan Umum, Perumahan dan Tata Ruang

TUJUAN	SASARAN
Pengembangan Kondisi Ruas Jalan dan Jembatan	Meningkatnya Kualitas Jaringan Jalan Provinsi
	Meningkatnya Akses Jaringan Jalan di Sulawesi Tenggara
Optimalisasi Pemanfaatan Potensi Sumberdaya Air, Pengendalian Daya Rusak Air dan Konservasi	Meningkatnya Pengelolaan Sarana Prasarana Sumber Daya Air yang Sudah Ada
	Meningkatkan Pemanfaatan Potensi Sumber Daya Air yang Tersedia
	Terkendalinya Daya Rusak Air
Meningkatkan Pengembangan Sarana Prasarana Perkotaan dan Perdesaan	Meningkatnya Akses Air Minum Masyarakat Kawasan Perkotaan dan Perdesaan
	Meningkatnya Ketersediaan Sistem Air Limbah untuk Masyarakat di Kawasan Perkotaan dan Perdesaan
	Meningkatnya Ketersediaan Fasilitas Persampahan di Kawasan Perkotaan
	Tersedianya Sistem Jaringan Drainase di Kawasan Perkotaan
	Berkurangnya Luasan Permukiman Kumuh di Kawasan Perkotaan
Pengembangan Kawasan Strategis dan Cepat Tumbuh	Meningkatnya Kualitas Pembangunan Kantor dan Gedung
	Meningkatnya Kualitas Infrastruktur pada Kawasan Strategis dan Cepat Tumbuh
Meningkatkan Kualitas Penyelenggaraan Jasa Konstruksi	Meningkatnya Kualitas Penyelenggaraan Jasa Konstruksi



Meningkatkan Pengembangan Perumahan dan Permukiman	Peningkatan Jumlah Penyediaan Hunian Perumahan
	Peningkatan Kualitas Perumahan
	Peningkatan Kualitas Kawasan Permukiman
Optimalisasi Penyelenggaraan Penataan Ruang	Meningkatnya Fungsi Perencanaan Ruang dan Kawasan Strategis
	Meningkatnya Fungsi Pemanfaatan Ruang
	Meningkatnya Fungsi Pengendalian Pemanfaatan Ruang

5.3.5.2. Bidang Perhubungan

Tabel 145 Tujuan Sasaran Bidang Perhubungan

TUJUAN	SASARAN
Meningkatkan Pelayanan Dasar Jasa Transportasi	Terintegrasinya Pelayanan Dasar Jasa Transportasi
	Tersedianya Infrastruktur Perhubungan pada Kawasan Strategis
Tersedianya Sumberdaya Manusia Bidang Perhubungan dalam Kuantitas dan Kualitas	Tersedianya Kualitas dan Kuantitas Sumberdaya Manusia Bidang Perhubungan
Menciptakan Pelayanan Prima Bidang Perhubungan	Tersedianya Sistem Pelayanan Prima Administrasi Pemerintah Bidang Perhubungan
	Terciptanya Sistem Pelayanan Prima Jasa Perhubungan

5.3.5.3. Bidang Informasi dan Komunikasi

Tabel 146. Tujuan Sasaran Bidang Informasi dan Komunikasi

TUJUAN	SASARAN
Meningkatnya Pelayanan Jasa komunikasi dan Informatika	Terciptanya Pelayanan Komunikasi dan Informatika yang Baik

5.3.5.4. Bidang Penanggulangan Bencana

Tabel 147. Tujuan Sasaran Bidang Penanggulangan Bencana

TUJUAN	SASARAN
Peningkatan Kualitas Sumberdaya Aparatur Penanggulangan Bencana	Meningkatnya Kualitas Sumberdaya Aparatur Penanggulangan Bencana
Peningkatan Penguatan Peran Kelembagaan dalam Mendukung Penanggulangan Bencana	Meningkatnya Konsultasi, Supervisi dan Koordinasi antar Sektor dan Wilayah dalam Penanggulangan Bencana
Peningkatan Sarana Kedaruratan Penanggulangan Bencana	Tersedianya Sarana Kedaruratan Penunjang penanggulangan Kebencanaan
Peningkatan Kapabilitas Kesiapsiagaan dalam Menghadapi Bencana	Meningkatkan Kapabilitas Pencegahan dan Kesiapsiagaan dalam Menghadapi Bencana
Peningkatan Kapasitas Pemulihan Dini dalam Merehabilitasi Korban Bencana pada Kondisi <i>Pasca</i> Bencana	Meningkatnya Kapasitas Pemulihan Dini dalam Rangka Rehabilitasi Korban Bencana pada Kondisi <i>Pasca</i> Bencana

5.4. Pendekatan Pembangunan

Secara umum dalam pembangunan lima tahun ke depan akan dilakukan tiga strategi dan pendekatan pembangunan yaitu :

5.4.1. Pembangunan yang bertumpu pada manusia

Pembangunan yang berfokus pada masyarakat desa berdasarkan potensi yang dimilikinya, melalui prinsip-prinsip pembangunan manusia yaitu :

Produktivitas : masyarakat harus dapat meningkatkan produktivitas mereka dan berpartisipasi secara penuh dalam proses memperoleh penghasilan dan pekerjaan berupah. Oleh karena itu, pertumbuhan ekonomi adalah salah satu bagian dari jenis pembangunan manusia.

Ekuitas : masyarakat harus punya akses untuk memperoleh kesempatan yang adil. Semua hambatan terhadap peluang ekonomi dan politik harus dihapus agar masyarakat dapat berpartisipasi di dalam dan memperoleh manfaat dari kesempatan-kesempatan ini.

Kesinambungan : akses untuk memperoleh kesempatan harus dipastikan tidak hanya untuk generasi sekarang tetapi juga generasi yang akan datang. Segala bentuk permodalan fisik, manusia dan lingkungan hidup harus dipenuhi.



Pemberdayaan : pembangunan harus dilakukan oleh masyarakat dan bukan hanya untuk mereka. Masyarakat harus berpartisipasi penuh dalam mengambil keputusan dan proses-proses yang mempengaruhi kehidupan mereka.

5.4.2. Pembangunan yang bertumpu pada pertumbuhan

Pembangunan diarahkan pada **kawasan strategis**, yang akan menjadi kawasan strategis tumbuh cepat. Dilakukan berdasarkan potensi wilayah dengan target-target pertumbuhan ekonomi yang terukur, termasuk membangun simpul-simpul ekonomi/tataniaga untuk menghimpun komoditas/produk dalam skala ekonomi dengan memanfaatkan kebijakan desentralisasi fiskal.

5.4.3. Pembangunan yang berwawasan lingkungan dan berkelanjutan

Pembangunan dengan memperhatikan ketersediaan potensi sumberdaya alam dalam rangka optimalisasi pemanfaatan secara berkelanjutan, terutama untuk memberikan jaminan akan keberlangsungan produksi dan pendapatan masyarakat.

5.4.4. Pembangunan yang bertumpu pada pengarus-utamaan gender

Merupakan strategi pembangunan yang digunakan untuk mengurangi kesenjangan antara penduduk laki-laki dan perempuan, anak perempuan dan anak laki-laki dalam mengakses dan mendapatkan manfaat pembangunan, serta meningkatkan partisipasi dan mengontrol proses pembangunan, perencanaan, penyusunan, pelaksanaan, pemantauan dan evaluasi atas kebijakan, program dan kegiatan pembangunan di daerah. Pengarusutamaan gender (PUG) dilakukan dengan mengintegrasikan perspektif gender ke dalam setiap tahapan proses pembangunan di semua bidang pembangunan. Penerapan pengarusutamaan gender akan menghasilkan kebijakan publik yang lebih efektif dan penganggaran yang lebih efisien dan berkeadilan untuk mewujudkan pembangunan yang lebih adil dan merata serta tepat sasaran bagi seluruh penduduk Sulawesi Tenggara baik laki-laki maupun perempuan, anak perempuan dan anak laki-laki.